

**SUPER BOTE**  
**EUROMILLONES 100.000.000€**

LAVANGUARDIA.ES  
Voy a tener suerte

Atención Médica 24h  
Seguro de salud familiar DKV  
Atención Médica pediátrica 24h

LAVANGUARDIA.ES

Ciudadanos

Buscar Ver Edición Impresa

3 de marzo 2009

INICIO SERVICIOS EL LECTOR OPINA FOTOS VIDEOS BLOGS HEMEROTECA INMOBILIARIA EMPLEO MOTOR PROMOCIONES LV Acceso Usuarios / Registro

Al minuto Internacional Política Ciudadanos Sucesos Gente y TV Deportes Cultura Economía Internet y Tecno Motor A Fondo

Inicio Ciudadanos Ciudadanos

Las inversiones para crear plazas para personas mayores se reducen con el tiempo

# La Generalitat incumple la promesa de construir 10.000 plazas en residencias para personas mayores

De las diez residencias previstas en el 2005 sólo en una se han iniciado las obras | Los equipamientos en servicios sociales avanzan más lentos de lo previsto

2 votos 54 comentarios

Josep Playà Masset | Barcelona | 03/03/2009 | Actualizada a las 03:31h | Ciudadanos

Hace cinco años el primer Govern tripartito prometía construir 10.000 plazas en residencias para personas mayores. Los últimos datos disponibles indican que sólo se han construido 676 a cargo de la Generalitat y 3.860 concertadas. El 13 de julio del 2005, el alcalde de Barcelona Joan Clos y la consellera de Benestar i Família Anna Simó firmaban un convenio que contemplaba la puesta en marcha de diez residencias. Casi cuatro años después sólo uno de estos proyectos está en obras.

### Baile de cifras en plazas públicas

Según la Generalitat, a finales del 2007 había en Catalunya 25.373 plazas de residencia para personas mayores. Sólo 4.810 pertenecen a centros de la Generalitat, otras 3.512 son municipales y el resto, concertadas. Además hay otras 6.028 plazas "en desarrollo", sin que exista una fecha para su finalización. Y ahora Acció Social se compromete a crear otras 3.422 antes del 2012, la mayoría de las cuales (2.220) estarán en la ciudad de Barcelona, sin concretar cuántas serán públicas-públicas y cuántas públicas concertadas. Pero la oposición denuncia el grave retraso que sufre el plan para la mejora de plazas en Barcelona, con 9 residencias anunciadas en el 2005 para las que aún no hay una fecha para el inicio de las obras.

### Menos dinero

En el 2003 se hablaba de 1.690 millones de euros en cuatro años; en el 2005, de 516,8 millones en dos años. Ahora el compromiso es de 483 millones en los próximos cuatro años.

Entre las promesas y los hechos hay una distancia enorme. Y la crisis económica ha puesto al ralenti las expectativas en materias de servicios sociales y en lo que debía ser la cuarta parte del estado del bienestar. Se ha visto con la ley de la Dependencia, cuya aplicación ha incumplido los plazos previstos y ha desbordado las previsiones. Pero también en la oferta de plazas residenciales para personas mayores.

Durante la campaña electoral del 2003, el entonces candidato Pasqual Maragall anunció la creación de 10.000 plazas en residencias para personas mayores en cuatro años y con unas inversiones anuales de 341, 395, 452 y 512 millones de euros respectivamente.

En el año 2005, la consellera de Benestar Social Anna Simó presentó un plan de servicios sociales que destinaba 516,8 millones de euros para poder atender antes del 2007 a 30.000 personas más. Se debían construir 22 residencias para gente mayor, más otras 17 para personas con discapacidad psíquica o física y enfermedades mentales.

En el marco de ese plan, se llegaba también a un acuerdo con el ayuntamiento de la ciudad de

Barcelona para poner en marcha en el periodo 2005-2007 nuevos equipamientos de atención especializada, incluidas 10 residencias para personas mayores (1.200 plazas). En el mismo acuerdo, el ayuntamiento ofrecía cuatro terrenos con disposición inmediata y seis que estarían a disposición de la Generalitat antes del segundo semestre del 2006. Dado que el plazo de construcción en esos casos es de unos dos años, en el 2007 podían estar acabadas las obras de 7 centros y el resto con posterioridad.

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS DE CIUDADANOS

- 09.19 Una avería causa retrasos durante tres horas en la línea de cercanías Barcelona-Manresa
  - 03.31 La Generalitat pide que se corte el suministro de gas a usuarios que no hagan la revisión obligatoria
  - 03.31 El estadio de béisbol de Sant Boi se convertirá en centro de tecnificación
  - 03.31 CiU y PP apuntan a Jordi Hereu por las irregularidades del Fórum
  - 03.31 La Camarga prohíbe a los gitanos leer las líneas de la mano en la calle
- [Ir a Ciudadanos](#)

COMENTAN EN LA BLOGOSFERA DE ESTE ARTÍCULO

Aún no hay blogs enlazados a este artículo

[¿Quieres que tu blog aparezca aquí?](#)

Al minuto	+ Visto	+ Comentado	+ Votado	+ Buscado
14.12	Zapatero y Medvédev firman un acuerdo en materia energética para dar más seguridad al abastecimiento de España			
14.11	Alemany pide pactos de Estado para aplicar reformas que supondrán sacrificios a los ciudadanos			
13.51	Salgado achaca pesimismo a Castells en la negociación de la financiación			
13.41	El Gobierno Vasco: "no entendemos por qué tiene que haber un cambio de lehendakari"			
13.37	Intel apuesta por la innovación para salir de la crisis			

[Ver más](#)

cuenta NARANJA 5,25% T.A.E. los 4 primeros meses